
	

 

Protokoll	der	Sitzung	am	5.10.2021	
Essensraum	Hortgebäude,	Knaackstraße	53,	Berlin	
	

Anwesende:	Gunnar	Beyer,	Dominique	Bica,	Anja	Gierig,	Bianca	Hahm,	Janett	Hartig,	Philipp	
Hosch,	Silke	König,	Hannah	Nickles,	Jessica	Pawelczyk,	Sven	Preiss,	Karina	Schatz,	Nadine	
Schmidt,	Franziska	Schwarz,	Jens	Steinmüller,	Sebastian	Theophil,	Sonja	Wetzel	

Gäste:	Henrike	Hahmann,	Martin	Nestler	

Protokoll:	Kathrin	Hartmann	

	

Top	1		Begrüßung	und	Tagesordnung	

Bianca	Hahm	begrüßt	die	Anwesenden	zur	ersten	Sitzung	des	Fördervereins	in	diesem	Schuljahr.	
Sie	stellt	sich	vor	und	bittet	um	einen	kurze	Vorstellungsrunde.	

Da	ihre	Tochter	zur	siebten	Klasse	auf	eine	weiterführende	Schule	gewechselt	hat,	ist	dies	ihre	
letzte	Sitzung	als	Vorsitzende	des	Vereins.	Franziska	Schwarz	aus	dem	Vorstand	dankt	ihr	
stellvertretend	für	den	Verein	für	ihr	langjähriges	Engagement.	Sie	übernimmt	die	weitere	
Sitzungsleitung	und	stellt	die	Tagesordnung	vor.	

	

Top	2	Bericht	des	Kassenwarts	

Jens	Steinmüller	vermeldet	einen	aktuellen	Kassenstand	von	8.787,41	€.	Dieser	beinhaltet	noch	
nicht	die	Beitragszahlungen	der	neuen	Mitglieder.	Seit	Anfang	des	Schuljahres	sind	17	Personen	
dem	Förderverein	beigetreten.	Die	Gesamtmitgliederzahl	ist	wegen	der	aktuell	zweigleisigen	
Mitgliedererfassung	nicht	eindeutig	festzustellen.	Die	Excel-Tabelle,	über	die	in	der	
Vergangenheit	die	Mitgliederdaten	verwaltet	wurden,	ist	nicht	auf	dem	aktuellen	Stand.	Moment	
wird	auf	das	Onlinesystem	„easy-verein“	zur	Vereinsverwaltung	umgestellt.	Die	hierüber	
eingegangenen	Anmeldungen	werden	vom	Vorstand	bestätigt,	die	Mitglieder	sind	damit	in	den	
Verein	aufgenommen.	Die	Bestandsmitglieder	werden	in	den	nächsten	Wochen	per	E-Mail	
angeschrieben	und	darüber	informiert,	dass	ihre	Daten	zukünftig	über	„easy-verein“	verarbeitet	
werden.	Jens	Steinmüller,	Kathrin	Hartmann	und	Franziska	Schwarz	bereiten	dies	vor.	Das	System	
ist	datenschutzrechtlich	zertifiziert.	Sollten	die	Mitglieder	nicht	innerhalb	von	zwei	Wochen	
widersprechen,	werden	die	Daten	importiert.	Sebastian	Theophil	kann	bei	der	Umwandlung	der	
Exceltabelle	unterstützen.	Bei	Fragen	kann	der*die	Datenschutzbeauftrage	Berlins	kontaktiert	
werden.	

	



	

 

TOP	3	Kurze	Vorstellung	des	Fördervereins	

Für	die	anwesenden	Neumitglieder	und	Gäste	stellen	Bianca	Hahm	und	Franziska	Schwarz	die	
Arbeit	des	Fördervereins	vor.	Der	Förderverein	arbeitet	eng	mit	der	Schule	zusammen,	um	
Projekte	und	Anschaffungen	unkompliziert	(mit)	zu	finanzieren.	Anträge	können	von	der	
Schulleitung,	Lehrer*innen,	Erzieher*innen,	Klassen	und/oder	Eltern	gestellt	werden.	Außerdem	
unterstützt	der	Verein	Aktionen	und	Veranstaltungen	der	Schule	organisatorisch.		Zur	
Finanzierung	der	Aktivitäten	werden	über	unterschiedliche	Wege	Gelder	gesammelt:	
Mitgliederbeiträge,	Spenden,	Verkauf	von	T-Shirts,	Merchandise	und	Kuchen	über	Stände	bei	der	
Einschulung,	dem	Weihnachtsbasteln	etc.,	Flohmarkt	am	Kollwitzplatz	oder	bei	hohem	
Finanzierungsbedarf	über	Sonderaktionen	wie	einem	Sponsorenlauf.	In	den	letzten	Jahren	
wurden	u.a.	eine	Sound-	und	Lichtanlage	sowie	die	Renovierung	der	Theaterbühne	finanziert	und	
die	weitere	Umgestaltung	und	Begrünung	des	Schulhofs.	

	

Der	Verein	ist	offen	für	Ideen.	Anträge	für	kleinere	Summen	werden	über	den	von	den	
Mitgliedern	gewählten	Finanzausschuss	im	Umlaufverfahren	bewilligt.		Anträge	über	größere	
Summen	während	der	drei	bis	viermal	im	Jahr	stattfindenden	Mitgliederversammlungen.	Von	
geförderten	Projekten	soll	mehr	als	eine	Klasse	profitieren:	über	Projektdokumentationen,	
Ausstellungen,	Theateraufführungen	etc.	Außerdem	sollten	die	Klassen	ein	Teil	der	beteiligten	
Mittel	selbst	erwirtschaften	(bspw.	über	Kuchenverkauf	etc.).	Frau	Hartig	kann	sich	für	das	
nächste	Schuljahr	die	Organisation	eines	Sponsorenlaufs	erneut	vorstellen.	Die	Vorbereitung	
erfordert	einen	Vorlauf	von	ca.	einem	Schuljahr.	Alle	Unterlagen	zum	letzten	Sponsorenlauf	
können	nachgenutzt	werden.	Der	Sponsorenlauf	kann	genutzt	werden,	um	ein	großes	Projekt	zu	
finanzieren.	Die	Hälfte	der	von	den	Schüler*innen	erlaufenen	Gelder	fließen	in	die	Klassenkassen.	

	

TOP	4	Entlastung	der	Vorsitzende	und	Wahl	des	neuen	Vorstands	

Bianca	Hahm	wird	als	Vorsitzende	entlastet	(einstimmig)	und	verabschiedet.	Sebastian	Theophil	
bewirbt	sich	als	Vorsitzender.	Es	gibt	keine*n	Gegenkandidat*innen.	Er	wird	als	neuer	
Vorsitzender	des	Fördervereins	gewählt	(eine	Enthaltung).	Franziska	Schwarz	und	Karina	Schatz	
werden	zu	stellvertretenden	Vorsitzenden	gewählt	(zwei	Enthaltungen).	In	den	erweiterten	
Finanzausschuss	werden	Hannah	Nickles	und	Silke	König	gewählt	(zwei	Enthaltungen).	Jens	
Steinmüller	wird	als	Kassenwart	bestätigt	(einstimmig).	Silke	König	unterstützt	zukünftig	Jens	
Steinmüller	bei	der	Finanzverwaltung.	Frau	Hartig	gehört	als	Schulleiterin	dem	erweiterten	
Vorstand	an.	Alle	Wahlen	wurden	öffentlich	vollzogen.	Zur	Eintragung	des	neuen	Vorstands	/	
Vorsitzenden	ins	Vereinsregister	muss	zeitnah	ein	Notartermin	vereinbart	werden.	Außerdem	
müssen	die	Bankkarten	übertragen	werden.	Sebastian	Theophil	übernimmt	die	Organisation.	Die	
eingehenden	E-Mails	über	die	Adresse	des	Fördervereins	(post@foerderverein-gsak.de)	müssen	
an	den	neuen	Vorstand	weitergeleitet	werden.	Franziska	Schwarz	übernimmt	die	Umstellung.	

	



	

 

TOP	5	Aktuelle	Projekte	und	Aktionen		

T-Shirt-Wettbewerb:	Das	neue	Schul-T-Shirt-Motiv	wurde	erstmals	bei	der	Einschulung	verkauft	
und	ist	sehr	gut	angekommen.	Nun	ist	der	Nachdruck	in	größeren	Größen	geplant.	Franziska	
Schwarz	und	Nadine	Schmidt	verschicken	noch	die	Gewinnerpakete	an	die	Gestalter*innen	der	
drei	meistgewählten	Motive.	Außerdem	bereitet	Franziska	Schwarz	noch	ein		Postkarten-Set	mit	
den	ersten	10	Motiven	vor.		

Um	die	Herstellung	und	den	Vertrieb	der	Merchandise-Produkte,	Schul-T-Shirts	und	Abschluss-T-
Shirts	der	6.	Klassen	(Abfrage	hierfür	im	April	2022	vorgesehen)	kümmern	sich	zukünftig	Jessica	
Pawelczyk,	Sonja	Wetzel	und	Nadine	Schmidt.	Hierfür	ist	eine	Inventur	erforderlich	(ein	eigenes	
Regal	im	Keller	für	die	Produkte	soll	nach	Möglichkeit	bereitgestellt	werden).	Außerdem	prüfen	
die	drei,	ob	ein	Online-Shop	bzw.	ein	Bestellformular	auf	der	Fördervereinsseite	integriert	
werden	kann.	Alternativ	wäre	ein	einmaliger	Bestellaufruf	über	die	Postmappen	zu	Beginn	jedes	
Schuljahrs	denkbar.	

	

Weihnachtsbasteln	im	Hort:	Geplant	ist	das	traditionelle	Basteln	am	24.11.21	(Mittwoch).	Für	
den	Stand	des	Fördervereins	kontaktiert	Sebastian	Theophil	Ilona	Lauterbach.	Aufbau	und	
Verkauf	erfolgen	ab	15:30	Uhr.	Die	Betreuung	übernehmen	Sonja	Wetzel,	Sebastian	Theophil,	
Kathrin	Hartmann,	Franziska	Schwarz	und	Nadine	Schmidt.	Hierfür	müssen	bereits	T-Shirt	
nachbestellt	werden.	Außerdem	muss	Wechselgeld	besorgt	werden.	Die	Einführung	von	PayPal	
als	Zahlungsmethode	wird	als	Thema	für	die	nächste	Sitzung	vorgemerkt.	Zum	
Weihnachtsbasteln	kann	PayPal	noch	nicht	angeboten	werden.	

	

Buchtauschstation:	Die	Buchtauschstation	soll	gemeinsam	mit	der	Kita	realisiert	werden.	Hannah	
Nickles	ist	Vorsitzende	des	Fördervereins	der	Kita	und	stimmt	Entwurf	sowie	die	Finanzierung	mit	
dem	FV-Vorstand	der	Kita	ab.	

Franziska	Schwarz	hat	mit	dem	Tischler	bereits	einen	Entwurf	entwickelt.	Die	Tauschstation	ist	als	
kleine	Stadt	mit	Hauselementen	geplant	und	soll	aus	witterungsbeständigem	Lerchenholz	gebaut	
werden.	Die	Produktionszeit	beträgt	ca.	3-4	Monate.	Die	Aufstellung	erfolgt	im	Frühjahr.	Die	
Kosten	belaufen	sich	auf	ca.	5.000	€	und	sollen	je	zur	Hälfte	von	den	Fördervereinen	der	Schule	
und	der	Kita	finanziert	werden.	Die	Station	soll	in	der	Nähe	der	Straße	zwischen	Schule	und	Kita	
aufgestellt	werden,	damit	sie	gut	erreichbar	ist.	Der	genaue	Ort	wird	zwischen	den	Leitungen	von	
Kita	und	Schule	abgestimmt.		

	

Gartenaktion:		Im	Frühjahr	ist	wieder	eine	gemeinsame	Gartenaufräumaktion	geplant.	Diese	
wird	in	der	nächsten	Sitzung	vorbereitet.	Anja	Gierig	kümmert	sich	jetzt	im	Herbst	um	die	
Pflanzung	von	Frühjahrsblühern	entlang	der	Zäune.	



	

 

Computer	für	Hort	(Antrag	von	Till):	hat	sich	erledigt	

	

Schulküchenausbau:	Frau	Hartig	hat	über	einen	Antrag	im	Förderprogramm	„Ausbau	des	
Ganztags“	den	Aus-	und	Umbau	der	Schulküche	ermöglicht.	Die	Küche	kann	voraussichtlich	im	
Dezember	in	Betrieb	genommen	werden.	Benötigte	Kochutensilien	werden	ggf.	über	den	
Förderverein	finanziert.	

	

Weihnachtspäckchen	Konvoi:	Karina	Schatz	stellt	die	Aktion	vor.	Die	Familien	sollen	über	die	
GEV	aufgerufen	werden,	Weihnachtspäckchen	mit	neuwertigen	Geschenken	für	bedürftige	
Kinder	zu	packen.	Es	wird	einen	zentralen	Termin	zur	Abgabe	vor	dem	Hort	geben	(11./12.11.).	
Der	Aufruf	geht	direkt	nach	den	Herbstferien	raus.	Die	Organisation	übernimmt	Karina	Schatz.	

	

Überarbeitung	der	Fördervereinsseite	(Wordpress):	Sebastian	Theophil	kann	die	
Programmierung	übernehmen,	Franziska	Schwarz	und	Kathrin	Hartmann	kümmern	sich	um	die	
Aktualisierung	der	Texte.	

	

Die	nächste	Fördervereinssitzung	findet	am	Dienstag,	den	22.02.2022,	statt.	Die	Einladung	muss	
bis	zum	8.02.22	verschickt	werden.	

	

	

Berlin,	den	25.10.2021	

	

	

	

	

Franziska	Schwarz,	Vorstand	

	

Kathrin	Hartmann,	Protokoll	

	


